



志布志市立通山小学校
学校だより

通山っ子

令和2年11月25日発行 No. 9

ゲーム、スマホの危機から 子どもを守ろう！

校長 吉見 一弥

今年も、ホウキソウの「トトロ」が見事に紅葉し、日に日に秋の深まりを感じています。

学校は今、日々の授業の充実に取り組んでいます。子どもたちも授業に集中し、一生懸命学習しています。真剣に学習と向き合う表情、「実にいいなあ。」と思います。



しかし、少し気になることもあります。

授業参観をしていると、眠そうにしていたり、姿勢がくずれていたたり、無意識に声や音を出したりするなど、学習に集中できていない姿を時々見かけることがあります。また、休み時間には、ドキッとするような言葉遣いが聞こえてくることもあります。「これらの状況が広がらなければ…」と危機感をもって子どもたちを見守っているところです。

これらの要因の一つとして、ゲームやスマホとの関わりが大きいのではないかと思います。

それを裏付ける報告が、先日の「キラリ輝くしぶしっ子講演会」の中でありました。増田クリニック院長 増田彰則氏が、市内小・中学校対象の調査結果から、新型コロナウイルスによる外出自粛の影響で、ゲーム・スマホの時間増加、睡眠時間減少、「勉強嫌い」の児童生徒の増加等、多くの問題が生じていることを指摘されました。

全国的にも、コロナ禍によるゲーム・スマホの時間増加が、生活リズムの崩れ、学習への不適応、依存症、言葉の乱れ等を引き起こしていることが問題となっています。これらの状況に歯止めをかけなければ、更に深刻化していくことが心配されています。

学校では、今後も、子どもたちの姿（行動、内面、背景に抱える課題等）をしっかりと見つめながら、「ゲーム・スマホとの付き合い方」について繰り返し指導していきます。

11月の全校朝会では、改めて三つのルールについて確認しました。また、自分で決めたことを守って行動する力「セルフコントロール力」の話をしました。これから社会に出て自立していくためには、「自分で自分の行動をコントロールする力」を身に付けておくことがとても大切です。今の時期から、この力を高めていけるように指導してまいります。

保護者の皆様におかれましては、お子さんのゲーム・スマホの利用状況を把握していただき、家庭内ルールや節度ある利用の仕方について、今一度お話しいただきませうお願いいたします。

特に、以下の三点につきましては、継続して取り組んでいただきますようお願いいたします。

- ゲーム・スマホは、1日1時間まで
- ゲーム・スマホは、夜9時まで
- 知らない人と、やりとりしない

※ お子さんとゲーム、スマホとの関わりについてチェックしてみましょう。

- 1日にするゲームやスマホの時間は、1時間以内ですか。
- フィルタリングなどの制限をかけていますか。
- ゲームやスマホの時間は、親の目の届く範囲内で使用させていますか。
- お子さんがしているゲームやアプリを把握していますか。
- ゲームによって、課金されることを理解していますか。
- ゲームやスマホに係る料金は、常識の範囲内ですか。
- お子さんがSNSでどんなやりとりをしているか把握していますか。（または「SNSを使わせていない。」）
- 夜9時以降ゲームやスマホはさせないようにしていますか。
- 機器は、お子さんが使用しない間、親が管理していますか。
- 上記を含めた「家庭内ルールを決め、守らせていますか。」

10個：今の取組を継続しましょう。でも、油断禁物。
6～9個：ネット・ゲーム依存やトラブルの危険あり。
5個以下：ネット・ゲーム依存やトラブル危険大
即対策！



再開！たんぼぼの読み聞かせ

コロナ禍で、これまで実施が難しかった、たんぼぼの読み聞かせでしたが、10月10日の朝の時間、ようやく今年度の第1回目を行うことができました。当日は、ボランティアのたんぼぼ会員6名が、各学年に1名ずつ入ってくださり、朝から子どもたちに心のこもった読み聞かせをしてくださいました。



今年も豊作 赤米収穫 ～5年生～

9月号で順調に生育していることをお伝えしていました赤米ですが、その後もすくすくと生育し、10月22日に稲刈りを行った後、刈り取った稲を天日干しし、11月5日に脱穀を行いました。



脱穀には、田植えでも来ていただいた下戸勝一様、野村義幸様、野村イサ子様、野村不二生様の4名が指導して下さり、た足踏み脱穀機で行いました。子どもたちは、初めての体験に最初は慣れない様子でしたが、徐々にコツをつかみ、上手に作業できるようになりました。

海ガメについて学んだよ～3年生～

11月2日、亀ん子クラブリーダーの西山繁美さんを招いて、3年生が海ガメについての学習を行いました。



西山さんは、通山地区の保護活動の歴史や、貴重な海ガメの産卵の様子などを写真や動画で分かりやすく教えてくださいました。今年も通山小の孵化場で海ガメの卵を保護し、放流も2回行っているところです。ここで学んだ子どもたちが、1人でも多く保護活動に加わるなど、自然を大切にできるといいです。

いざという時のために～4年生～

11月10日、鹿児島気象台職員2名を招いて、防災教育を行いました。見知らぬ場所で、実際に地震が起こったらどうするかを、地図や資料を基に、グループワークで考えました。子どもたちは相談しながら自分の意見を発表していました。



市報しぶしに題字が載ります

市報「しぶし」では、表紙にある「しぶし」を市内の小・中・高校生などに書いてもらう取組を行っています。今度発行される12月号は、通山小学校児童の担当になり、6年生での学級審査の結果、江夏咲波さんの題字が掲載されることになりました。先日、写真撮影も行ったところですので、楽しみにしてください。



最優秀賞おめでとう！

曾於法人会が主催する第11回税に関する絵はがきコンクールで、5年鈴木怜愛さんが、見事に最優秀賞に選ばれ、Zoomで表彰式を行いました。



12月の目標



- 生活目標 後始末をきちんとしよう
- 保健目標 寒さに負けない体をつくろう
- 安全目標 安全に冬休みを過ごそう

～12月行事予定～ ※変更・中止もあります。

○清掃指導強調週間 14日(月)～18日(金)	
7日(月)	社会科見学(3・4年)
8日(火)	生活科見学(1・2年) 租税教室(6年)
学級PTA 学校保健委員会	
9日(水)～10日(木) 修学旅行(鹿児島方面)	
11日(金)	修学旅行休養措置日
12日(土)	土曜授業日 たんぼぼ読み聞かせ PTA親子読書の日
15日(火)	第3回学校運営協議会
17日(木)	がんがらちゃん号巡回日 ものづくり体験教室(5・6年)
19日(土)	亀ん子クラブ「もちつき体験」
23日(水)	大掃除
24日(木)	終業式
28日(月)	仕事納め

～6年生 修学旅行へ～

コロナ禍により延期しておりました修学旅行を来月の9日から、1泊2日の予定で実施いたします。コロナ禍における修学旅行になりますので、宿泊先や訪問地、バス内等におきましても、検温や手洗い、消毒をその都度行うなど万全を期していきます。なお、今後、志布志市や旅行先等で、感染が急速に増加した場合などは、安全面を考えて中止にすることも考えています。

6年生が楽しみにしています一生に一度の小学校の修学旅行が無事に実施できますように願っています。

